

Proyecto de Declaración

La Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA

De beneplácito de está H. Cámara el trabajo del personal del Ejército Argentino, específicamente, de la Brigada Mecanizada IX localizada en la Ciudad de Comodoro Rivadavia, que participó en la operación "Quillango" la cual tuvo por objeto prestar auxilio a los ciudadanos afectados por las intensas nevadas que ocurrieron en la provincia de Chubut durante el mes de junio del corriente.

Asimismo, solicitar al Ministerio de Defensa que disponga de un reconocimiento simbólico para el personal de las Fuerzas Armadas intervinientes en este operativo.

Ana Clara Romero

Diputada Nacional por Chubut

Fundamentos

Los motivos que respaldan el presente proyecto declaración consiste en valorar y reconocer el trabajo que realizan las Fuerzas Armadas en situaciones de desastres naturales, y en particular lo acontecido con las intensas nevadas en el sur del país sucedidas en el mes de junio del 2024, más precisamente en la Provincia del Chubut, donde el personal de la IX Brigada de Infantería Mecanizada con asiento en Comodoro Rivadavia, se movilizó para el rescate de las personas que quedaron varadas en el medio del temporal de nieve en las rutas nacionales 3 y 26, así como también al personal petrolero que se encontraba en sus puestos de trabajo cuando se desató esta contingencia climática.

Este tipo de trabajo y colaboración del Ejército Argentino es necesario que sea siempre reconocido y la institución otorgar distinciones a aquellos miembros de la fuerza que participaron de la operación,

Bien conocida es la labor heroica del Ejército en épocas de conflictos bélicos, pero su accionar no se limita únicamente ante esas situaciones. La ayuda a la ciudadanía es un valor insignia que se encuentra presente en cada integrante de las Fuerzas Armadas y la misma se puede apreciar cada vez que las calamidades naturales hacen presencia en cualquier punto del país.

Por citar un ejemplo, en las provincias de Chubut y Santa Cruz hubieron fuertes nevadas este último tiempo que provocaron la inaccesibilidad de las rutas y muchas personas quedaron aisladas. Es en ese momento cuando el Ejército Argentino, además de efectivos, desplegó vehículos blindados y helicópteros, únicos medios aptos para llegar a lugares inaccesibles.

Este tipo de accionar heroico es una constante en las filas del Ejército Argentino ante las adversidades climáticas, siempre en la búsqueda de preservar y cuidar a la ciudadanía, y en algunas ocasiones arriesgando la propia vida.

La Brigada Mecanizada IX del Ejército Argentino posee distintas unidades en la Patagonia, una zona caracterizada por sus condiciones climáticas hostiles.

Durante el pasado fin de semana, este cuerpo militar realizó un enorme esfuerzo en pos del auxilio de ciudadanos que se encontraban damnificados por el temporal. La realización de tareas de evacuación, rescate de personas y reparto de alimentos fueron algunas de los trabajos realizados.

A este conjunto de operaciones se la denominó "Quillango", término utilizado por los tehuelches para referirse a una manta de piel que los protegía contra el frío. Cabe destacar, a su vez, que la Brigada Mecanizada IX tuvo un rol destacable en la Guerra de Malvinas, aportando dos mil efectivos para la gesta patriótica. Es por lo expuesto que consideramos que el Ejército Argentino merece un enorme reconocimiento por su labor heroica y profundamente solidaria ante las catástrofes naturales, donde no solo se salvan vidas, sino que a la vez constituyen un ejemplo totalmente digno de imitación e inspiración para las futuras generaciones.

Por tal motivo solicito a los Señores legisladores la aprobación del presente proyecto de Declaración